
 
 

Réunion ordinaire du comité des infrastructures sportives, récréatives et culturelles 
25 septembre 2024 

13h30 
Local 317 du Centre Culturel de Caraquet 

 
PROCÈS-VERBAL 

 
Membres présents :  
Bernard Thériault Président du comité et maire de Caraquet  
Marc- André Paulin Directeur général adjoint, Ile-de-Lamèque 
Francisca Degrâce Représentante - Citoyenne 
Melissa Near Directeur général (Intérim) - Neguac 
Vanessa Haché-Breau Directrice générale - Hautes-Terres  
Marc Duguay Directeur général - Caraquet  
Marc Hébert Directeur général adjoint – Tracadie  
Elise Roussel Directrice générale – Shippagan 
André Sonier Directeur général - Rivière-du-Nord 
Johnny Stewart Représentant - District rural de la Péninsule acadienne 
Marc Arseneau Expert-Conseil en matière de Sport et Culture 
Denis Bujold 
 

Représentant – Ministère de l’Environnement et gouvernements locaux 

Membres absents :  
Alex Doiron Représentant - Citoyen 

 
 
1. Ouverture de la séance 
 
Le président, M. Bernard Thériault, préside l’assemblée et souhaite la bienvenue aux membres. 
Un tour de table est effectué afin de faire connaissance avec les nouveaux membres. 
 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 
 
Le président fait la lecture de l’ordre du jour.  
 
Il est proposé par Mme Vanessa Haché Breau et appuyé de M. André Sonier que l’ordre du jour 
soit accepté tel que distribué.   
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
  



3. Adoption du procès-verbal de la réunion du 25 mars 2024 
 
Le président informe les membres qu’ils ont reçu le procès-verbal de la dernière réunion du 
comité. Il demande aux membres s’ils ont des questions concernant le procès-verbal. 
 
Il est proposé par M. André Sonier et appuyé de Mme Elise Roussel que le procès-verbal de la 
réunion ordinaire du 25 mars 2024 soit adopté tel que présenté. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
4. Affaire découlant du procès-verbal du 25 mars 2024 
 
Véloroute - Entretien 
M. Cédric Landry informe les membres que suite à la recommandation du comité, le Conseil 
d’administration de la CSRPA a approuvé la demande et que le paiement du montant de 20 000$ 
pour la saison 2024 a été effectué. Cette somme a également été ajoutée afin de bonifier la 
somme prévue au budget opérationnel de la CSRPA pour l’année 2025 égalisant ainsi le montant 
demandé par la Véloroute en 2024. 
 
5. État – Mise à jour de l’étude de Planification régionale des infrastructures et des 
programmes sportifs et de loisirs de la Péninsule acadienne 
 
M. Bernard Thériault précise aux membres que cette étude est une mise à jour de l’étude 
effectuée en 2018 et que la mise à jour inclut le volet culturel. 
 
M. Cédric Landry prend la parole afin d’informer les membres que la CSRPA a reçu l’ébauche de 
l’étude et qu’elle procède à la révision. La présentation est prévue en novembre.  
 
Des discussions ont eu lieu concernant l’importance de la collaboration et la contribution des 
municipalités dans les dossiers. La bonne entente entre les municipalités est soulignée. 
 
 
6. Présentation : Marc Arseneau - Conseiller régional - Direction du sport et des loisirs - 
GNB 
 
M. Marc Arseneau prend la parole et présente les objectifs et la structure de l’organisme 
provincial.  Il informe les membres au sujet des différents programmes de subvention disponibles 
auprès du Ministère : 
 

• Projet et profil régional; 
• Programme de subvention des communautés actives; 
• Programme Allez-Y NB; 
• Fond d’infrastructure pour les sentiers-voies vertes. 

 
Afin de répondre à une question de la part des membres, M. Arseneau précise que ces 
programmes sont destinés aux clubs sportifs, aux organisations bénévoles, aux utilisateurs des 



centres de sport et de loisirs, mais ne sont pas orientés à la gestion des infrastructures et des 
opérations de celles-ci. 
 
 
7. Projet de terrain de soccer synthétique (Tracadie) 
 
M. Marc Hébert prend la parole afin d’informer les membres qu’une étude est présentement en 
cours à la Municipalité régionale de Tracadie et qu’elle devrait être terminée à la fin septembre. 
Cette étude porte sur l’implantation d’un terrain de soccer synthétique dans la MRT. 
 
Des discussions ont eu lieu concernant l’importance pour la région de se doter de telles 
infrastructures et de s’assurer que celles-ci soient de qualité similaire ou supérieure à celles que 
l’on peut retrouver ailleurs dans la province. Tous sont d’avis que la collaboration régionale, 
autant sur le plan financier que moral, est primordial au succès de ce type de projet. L’assemblée 
offre son support à la MRT afin d’assurer le succès de cette initiative.  
 
 
8. Entente de partage des coûts 
 
M. Cédric Landry fait le point sur les diverses ententes de partage de coûts en vigueur. Il est, entre 
autres, question des responsabilités de chacun vis-à-vis de celles-ci, ainsi que de l’entente 
concernant l’Arena des îles qui viendra à échéance en décembre 2024 et que le processus de 
renouvellement devra être entamé.  
 
 
9. Autre 
 
Forum Sports, loisirs et culture | Planète jeunesse 
 
M. Cédric Landry prend la parole afin d’informer les membres que le Forum Sports, loisirs et 
culture organisé en marge de l’initiative Planète jeunesse se tiendra le 19 octobre, au Carrefour 
de la Mer de Caraquet. Il invite ceux-ci à y participer et d’en faire la promotion dans leur réseau.  
 
 
10. Levée de la réunion 
 
Il est proposé par M. Marc Duguay que la réunion soit levée à 14h40. 
 
 
________________________________  ______________________________ 
Bernard Thériault, président    Louise Robichaud, secrétaire 


